
   

 

「平等」である時間 
 

                 小樽市立長橋中学校長 伊 藤 仁 弥 

季節性インフルエンザが流行し始め、市内では、学級閉鎖などが散見されているところであります。本校にあ

っては、臨時休校等を適用することもなく12月を迎えようとしております。とりわけ、2学期のこれまでを振

り返ってみますと、文化祭をはじめとする各種学校行事、日々の生徒の頑張りはもとより、保護者の皆様のご協

力、教師の奮闘、これらにより、本校の教育活動を充実させることができました。改めて感謝申し上げます。 

発行される学級通信等各種配布物を見ていますと、生徒の 2 学期の思い出をとてもよく感じられるものが目

に留まります。一方、３年生の学級通信などを見ますと、いよいよ「「受験」を意識させる言葉が多く見られます。

3 年生にとっては、何事も「最後の○○」という行事が多かった２学期、思いもひとしおだったことでしょう。

意気込みも特別だったことでしょう。そして、今、三者面談の真っ最中。時間の経過がとても速く感じ、「受験

まであと３か月しかない！」などと言う声も聞こえてきそうです。 

本田技研工業の創始者本田宗一郎氏は、著書で、「もう少し時間があれば、○○できるのに・・・。」という

考えを否定しています。その理由としては、「人は、忙しいから、創意・発見・工夫で進歩する。暇な人は、も

のを考えない。」と述べております。 

「心のゆとり」とは、ゆとりのある生活の中ではなく、むしろ、余裕のない体験の中で育つのかも知れません。

時間の大切さを実感したり、創意・工夫によってこそ、限られた時間を有効に使う術を学ぶことも確かにありま

すね。  

時間は、平等に経過します。どの学年の生徒にとっても、本年度の残りの４か月は同じです。忙しいと感じら

れる日々は、むしろ充実している証かも知れません。特に、３年生にとっては、受験への機運がさらに高まり、

自分の状況をよく理解していることの『証』と考えることもできます。 

昨日、三者面談のために来校された生徒と保護者の方と、玄関で、たまたま話すことができました。私からは

「いよいよですね！」と声を掛けました。お二人はニッコリと笑い、「頑張ります。」と声を揃えて仰っており

ました。２学期の残りの期間が、皆さんにとって「多い」か「少ない」はともかく、皆さんにとっての「充実！」

につなげていただきたい一心です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第９号 令和６年 １１月２９日 

文責 教頭  小 山 正 幸 

保護者進路説明会！ 
11月８日（金）に本校図書室で、3年生保護者向けに

進路説明会を開催しました。当日は、40名の保護者が参
加する中で、今年度の公立高校の入試に関わる手続、特に
Web出願となった変更点などを中心に説明を行うととも
に、各種書類の提出期限なども確認しました。説明会に参
加できなかった保護者の方は、配布済みの資料を熟読いた
だきますようお願いします。ご不明な点等ありましたら、
進路担当までお問い合わせください。 

また、私立高校の入試につい 

ても小樽市内3校全ての私立高 

校が、Web出願となっておりま 

す。出願に際しては、募集要項 

の内容を確認し、各家庭で手続 

きを行うことになります。どう 

ぞよろしくお願いします。 

ﾎｰﾑﾍﾟー ｼﾞ用QR 

長橋中学校区CS防災教室開催 

去る1１月２日（土）本校体育館を会場に、「長橋
中学校区の災害と避難所の開設」をテーマに小樽市総
務部災害対策室 主幹 安藤 斉（あんどう ひさ
し）様から、本地区に起こりうる災害とその対応につ
いて分かりやすく説明していただきました。その後、
段ボールベッドの組み立てやAEDの使い方、災害食の
試食などの体験を行いました。限られた時間ではあり
ましたが、児童・生徒はもとより、長橋中地域の保護
者や地域の方々にとっても貴重な機会となりました。 

 

 
 
 
 

  
  



 

  

  

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11月19日（火）長橋小学校を会場に、PTA四校交流会が開
催されました。「「ＡＥＤの使い方、救急救命の実際について」（小
樽市消防署主催「一般救急講習（救命入門コース）」の出前講座）
でした。AEDの使い方や救急救命の体験や説明を通して、突発的
な事態への判断力・対応力と技能を身に付けることの大切さを学
ぶ大切な機会となりました。ご参加の皆様ありがとうございまし
た。 

2月4日（火）第5回三役事務局会 

議、2月20日（木）に第3回評議委員 

会を予定しています。会場は、図書室で 

す。こちらも宜しくお願いします。 

 

1１月８日（金）、漢字検定が本校で行われました。今回の
漢字検定には、本校生徒１０名の受験がありました。どの生
徒も、必死に取り組んでいる姿が印象的でした。合格発表は、
1２月中旬頃を予定しています。また、今年度最後の英語検定
については、1２月1２日(火)が申込み締切日です。一次試験
は1月1７日（金）です。詳しい内容については、すでに配
布しております英語検定案内プリントをご確認ください。 

 

 

 

 

 

漢字検定開催！ 

去る11月12日(火)5校時目の数学の授業に、校区内小学校教諭 

が来校し、本校1年生の数学の授業を支援いただきました。 

生徒達は、小学校の先生方が来校したことに、とても喜び、張り 

切って授業に参加し、たくさん声をかけていただきながら、一生懸 

命授業に取り組んでいる姿が印象的でした。 

11月29日(金)の6校時目には、本校教諭が、幸小学校6年生 

の英語の授業に乗り入れを行いました。元気で一生懸命な児童からは 

「たのしい」「わかった」などの感想があり、楽しみながら充実した 

時間であったことが伺えました。 

 

 

 

１１月７日（木）、８日（金）の2日間、2年生の音楽の
授業において「箏の授業」を行いました。普段触れることの
できない本物の箏を使った授業に生徒も興味をもち、2時間
の限られた時間、夢中に取り組んでいる姿を見ることができ
ました。生徒の中には、三味線に挑戦し、上手に演奏する場
面もあり充実した授業となりました。 
 

 

 

 

 

 

箏の演奏を体験しました。 

 

 
 

 

 

 


